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Protokoll

der 4. Sitzung des 57. Student*innenparlamentes am 18.01.2023

Die Sitzung fand online und in Präsenz im Hörsaal CNMS 00A26 statt.

Protokollführung: Yusuf

Moderation: Lara, Shiva

Beginn der Sitzung: 18.15 Uhr

Ende der Sitzung: 20:10 Uhr
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SDS.links.grün.feministisch 15 Sitze/seats

Parlamentarier*innen/parlamentarians Nachrücker*innen(successors)

Name/name von/from bis/to Name/name von/from bis/to

Lara Zieß ja Urs Kollhöfer --

Leonard Preß ja Simon Buchner Ja, 18:00-19:30

Carla Kerbe ja Raphael Warzecha Ja, online

Shiva Schmidt Ja

Luise Becker Ja

Alena Koch Ja

Marc Oran ja

Yusuf Karaaslan ja

Annika Pamir Ja

Philipp Henning Ja, online

Lucas Golent ja

Luis Müller-Gerbes Ja

Theresa Halder Ja

Ingo Gerth Ja, ab 19:46

David Weber --

Students for Future 9 Sitze/seats

Parlamentarier*innen/parlamentarians Nachrücker*innen/succesors

Name/name von/from bis/to Name/name von/from bis/to

Camille Ronde --

Mahmoud Mohamed --

Anastasiia Lytvynenko --

Xixin Feng --

Maria Fernandes Nei 
Rojas

--

Alice Cornejo --

Tobi Abioye --

Miray Arslan --

Suleyman Suleymanli --

RCDS 4 Sitze/seats

Parlamentarier*innen/parlamentarians Nachrücker*innen/successors

Name/name von/from bis/to Name/name von/from bis/to
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Leonid Syrota -- Till Wallrath --

Justus Muckermann 18:13 Uhr Christian Hellmann ja

Phillip Knaack Ja, online Maximilian Müller 18:20

David Binz -- 

LHG 7 Sitze/seats

Parlamentarier*innen/parlamentarians Nachrücker*innen/successors

Name/name von/from bis/to Name/name von/from bis/to

Amelie Kreuter Ja, online

Jonathan Franzke Ja, online; präsenz ab 
18:20 Uhr 

Nils Oldenettel --

David Plantiko --

Nikolas Wardenski --

Nico Habermehl --

Marco Nesim --

Rosa Liste 6 Sitze/seats

Parlamentarier*innen/parlamentarians Nachrücker*innen/successors

Name/name von/from bis/to Name/name von/from bis/to

Viktoria Ehrke ja Kai Geyer --

Crystal Wilms ja Christian Geyer --

Janne Rödiger Ja

David Lewandowski Ja, online

Finn Adam Ja, online

Leann Hübner Ja 

Gäste/Guests

Emir Sulejmanovic Michael Nowaczek Anna Diesler

Fabian Henke Mareike Stitz 



Protokoll des Student*innenparlamentes vom 18.01.2023 (4. Sitzung des 57. Student*innenparlament)

Tagesordnung:

Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und satzungsgemäßen Einladung

1 Verantwortlichkeiten

2 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung (57-053)

3 Genehmigung der weiteren Tagesordnung

4 Anträge

a) (57-047, 57-051, 57-055, 57-056)
b) weitere

5 Wahlen und Entsendungen

5.1 AStA
a) Referate (57-057)
b) allgemeiner Vorstand (57-054)
c) Finanzvorstand

6 Berichte und Fragen

a) AStA-Vorstand
b) Weitere

7 Termine

8 Verschiedenes
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Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit und satzungsgemäßen Einladung
Mit 22 anwesenden Parlamentarier*innen ist die Beschlussfähigkeit gegeben. Es wurde 
Satzungsgemäß eingeladen.

TOP   1 Verantwortlichkeiten  

Shiva fängt mit der Moderation an, Lara übernimmt nach der Hälfte.
Yusuf schreibt das Protokoll.

TOP   2 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung (57-053)  

Die Genehmigung des Protokolls erfolgt einstimmig.

TOP   3 Genehmigung der weiteren Tagesordnung  

Die Tagesordnung wird aufgerufen und zur Abstimmung gestellt. 
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP   4 Anträge  

a) 57-047 – Der Antrag wird eingebracht von Marc. Marc weist auf die politische Notwendigkeit 
hin, dass die Klimakatastrophe auch in der Verantwortung in Forschung und Lehre widerspiegelt 
werden müsse. Die Frage, was genau ein studentischer Konvent ist, wird von Annika aufgeworfen. 
Der studentische Konvent wird umstritten diskutiert in Hinblick auf die Zuständigkeiten der 
unterschiedlichen Gremien. Es wird von Antragsstellenden erläutert, dass der studentische Konvent 
eine offene, nicht-formalisierte Veranstaltung sein soll. Das Interesse von Studierenden an einem 
eventuellen Klimagerechtigkeitsmodul wird diskutiert. Der verpflichtende Charakter eines 
Klimagerechtigkeitsmoduls wird diskutiert. Die Verantwortlichkeiten für die Einladung und 
Gestaltung wird diskutiert. 

Es wird ein Änderungsantrag eingebracht von Carla: 
1. Ersetze den Begriff „Konvent“ durch „Versammlung“
2. Dieser wird organisiert und beworben vom AStA-Vorstand und StuPa-Vorstand

Der Änderungsantrag wird von den Antragssteller*innen übernommen.

Der Antrag wird mit 19 Ja-Stimmen, 5 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen angenommen.

57-051 – Marc bringt den Antrag ein mit der Begründung, dass knapp 40% der Studierenden nach 
Studien in Armut leben. 

Der Antrag wird abgestimmt:

Der Antrag wird mit 20 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 4 Enthaltungen angenommen.
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57-055 - Der Antrag wird von Viktoria eingebracht. Jonathan merkt an, dass die HIV-Infektion kein 
Exmatrikulationsgrund sein darf. Viktoria entgegnet, dass tatsächlich keine Exmatrikulation 
stattgefunden hat, sondern wurde von Praxiskursen ausgeschlossen, womit vorerst ein Abschließen 
des Studiums nicht möglich war und inzwischen ist ein Abschluss nur unter Auflagen möglich, die 
etwa Kosten von 150€ kosten würden. Es wird darauf hingewiesen, dass ein faktischer Ausschluss 
somit gegeben war und deshalb der Antragstext weiterhin richtig sei. 

Es wird ein Änderungsantrag von Jonathan eingebracht: Ergänzung des Satzes nach dem 2. Absatz 
ab „einsetzen“: 
„Im Falle einer Infektionserkrankung, welche nach Auffassung der Universitätsleitung eine 
Infektionsrisiko für Mitarbeitende oder Patienten darstellt, ist es Aufgabe der Universität dafür zu 
sorgen, dass der/die Studierende dennoch einen vollwertigen Studiumabschluss abschließen kann. 
Eine HIV-Infektion darf kein Exmatrikulationsgrund sein!“

Anmerkung an das Protokoll, dass redaktionelle Änderungen vorgenommen werden müssen in 
Hinblick auf Rechtschreibung und „Bedrohung“ ersetzen durch „Infektionsrisiko“ – wurde von 
Antragsstellenden übernommen.

„Eine Infektionserkrankung darf kein Grund für eine Exmatrikulation oder eine Exmatrikulation de 
facto gleichkommende Behandlung sein.“

Insgesamt, einfügen nach dem zweiten Absatz: 

„Im Falle einer Infektionserkrankung, welche nach Auffassung der Universitätsleitung eine 
Infektionsrisiko für Mitarbeitende oder Patienten darstellt, ist es Aufgabe der Universität dafür zu 
sorgen, dass der/die Studierende dennoch einen vollwertigen Studiumabschluss abschließen kann. 
Eine Infektionserkrankung darf kein Grund für eine Exmatrikulation oder eine Exmatrikulation  
gleichkommende Behandlung sein.“

Der Änderungsantrag wurde von den Antragsteller*innen übernommen.

Der Antrag wird abgestimmt:

Der Antrag wird mit 25 Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen und 1 Enthaltung angenommen.

Es wird ein Antrag auf 10 Minuten Pause gestellt. Es gibt keine Gegenrede – damit ist der Antrag 
beschlossen.

57-056 – Der Antrag wird von Viktoria, als AStA-Vorständin gestellt. 
Es wird ein Antrag von Justus gestellt den gesamten Antragstext zu streichen und einen Text 
einzufügen: „Der AStA solidarisiert sich mit der Polizei“. Der Änderungsantrag ist unzulässig, da er
den gesamten Antragstext streicht. Der StuPa-Vorstand lässt den Änderungsantrag nach der 
Geschäftsordnung §8 Abs. 6 nicht zu. Es wird über die Polizeigewalt diskutiert. 
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Es wird der GO Antrag gestellt die Debatte zu beenden. Es erfolgt eine Gegenantrag, mit dem 
Hinweis, dass nur noch 1 Person auf der Redeliste steht. Die Mehrheit stimmt für die Zulassung des
letzten Redebeitrags. 

Es erfolgt die Abstimmung des gesamten Antrags.
Der Antrag wird mit 19 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen angenommen.

TOP   5 Wahlen und Entsendungen  

5.1 AStA

a) Referate

57-057 – Referat für internationale Studierende
Sadaf stellt sich als eine der beiden Referentin vor.  Laura kann leider nicht vor Ort sein. Sadaf 
verweist auf ihre organisatorische Erfahrungen hin. Themenschwerpunkt sind Mental Health und 
Traumabewältigung – besonders für Studierende mit Kriegs- und Fluchterfahrungen. 
Luise fragt  nach dem bisherigen autonomen internationalen Studierendenreferat. 
Sadaf antwortet, dass sie dort keine Leute erreicht habe, das Referat sich aber damit noch 
auseinandersetzen wolle.

Es erfolgt die Wahl:

Sadaf wird mit 23 Ja-Stimmen, 4 Nein-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt.
Sadaf nimmt die Wahl an.
Laura wird mit 21 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen gewählt.

b) allgemeiner Vorstand 57-0054
Die vorliegende Bewerbung wurde vor der Sitzung zurückgezogen.

c) Finanzvorstand
Es liegt keine Bewerbung vor. 

TOP   6 Berichte und Fragen  

a) AStA-Vorstand

Viktoria berichtet über die Einarbeitungszeit und die bisherige Vernetzung mit (autonomen) 
Referaten. 

Luise berichtet: Es fanden Einarbeitungen statt. Schließ- und Öffnungszeiten wurden nach dem 
Vorbild der Universität angepasst. 

Marc berichtet über die Einarbeitung, Haushaltsposten werden aktuell geplant. Auch die autonomen
Referate wurden bisher kontaktiert. Deren Aufwandsentschädigungen orientieren sich am Bafög-
Satz und wurden deshalb durch die Bafög-Erhöhungen auch erhöht. Die Sprechstunden und 
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Beratungen finden wie geplant statt. Marc berichtet von Seiten der Universität über die Erhöhungen
des Semesterbeitrags, wo der AStA in Gespräche mit der Universität ist. Es finden Gespräche zur 
„ausleihbar“ statt, damit diese für Studierende kostenlos öffnen kann.

Jonathan fragt nach der Zahl der bisherigen eingeschriebenen Hochschul-Gruppen sowie Initiativen.
Antwort von Luise und Viktoria: Aktuell läuft eine Umstellung, die noch im Gange ist. Bisher 
haben 5 Gruppen nach den neuen Formulartypen sich umgeschrieben.

TOP   7 Termine  

Der Ausschuss für Autonome Tutorien wird auch von der FSK gewählt, diese Plätze blieben noch 
unbesetzt und der Ausschuss wird weiterhin auf der Tagesordnung der FSK stehen.

TOP 8 Verschiedenes

Die Sitzung wird um 20:10 Uhr beendet.

____________________          ____________________
(Ort, Datum) (Ort, Datum)
Yusuf Karaaslan        Shiva Schmidt

____________________
(Ort, Datum)
Lara Zieß


